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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Devoran pensiones 24% de gasto público. El Universal: El CJNG, una fábrica de lavado de dinero. La 
Jornada: Condena la cumbre BRICS los aranceles y acometida de EU a Irán. Excélsior: Combatirán extorsiones desde 
penales. El Heraldo de México: Lanzan plan contra la extorsión . Milenio Diario: La nueva estrategia contra la 
extorsión prioriza 8 entidades. El Financiero: Amplía EU plazo para aplicación de aranceles. El Economista: Presenta 
la SSPC estrategia nacional contra extorsión; en 10 años subió 82%. El Sol de México: Prestó avión y ahora gana con 
repatriación. 24 Horas: Asedia violencia y muerte a la niñez. Reporte Índigo: Obras irregulares, otra plaga. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

La Jornada Cd.: En siete años han sido detenidos 7 mil 255 sujetos por delitos de alto impacto. Excélsior Cd.: 1,027 
casos de desapariciones hubo en la CDMX, durante el primer semestre del año, colocándola en segundo lugar a 
nivel nacional. El Heraldo de México Cd.: Suman esfuerzos por la ZMVM. El Sol de México Cd.: Condena casi segura: 
En cdmx absuelven solo a 2.4% de los acusados. Reporte Índigo Cd.: Riesgo en invasiones. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

A partir de este lunes 7 y hasta el miércoles 30 de julio, las personas interesadas en emitir su opinión virtual en la 

Consulta de Presupuesto Participativo 2025 para elegir algún proyecto en beneficio de su comunidad deberán 

registrase en el Sistema Electrónico por Internet (SEI) del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). El 

registro se realizará a través de la aplicación “IECM SEI”, desarrollada por el Instituto y disponible sin costo alguno 

en Google Play o Apple Store. Para descargarla y usarla, es necesario contar con un teléfono móvil inteligente con 

sistema Android, versión 9 a 15, o iOS, versión 17 o superior. La Jornada, Reforma, 24 Horas, Eje Central, Basta, 

Ovaciones, La Prensa, El Universal (sitio), Hoja de Ruta (Sitio), El Capitalino CDMX (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), 

24-Horas.mx (Sitio), El Heraldo de México (sitio), Reporte Índigo (sitio), Ovaciones (sitio), Eje Central (sitio), MSN 

Noticias EU (sitio), MSN Noticias EU (sitio), Yahoo Noticias MX (sitio), MSN Noticias EU (sitio), La Razón On line (Sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) cuenta con un portafolio de 15 sistemas informáticos previstos 

para atender las diversas actividades relacionadas con la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, tanto al 

interior de las áreas sustantivas y técnicas del organismo público local, como para el acceso de la ciudadanía. La 

Comisión Provisional para el Desarrollo de Sistemas Informáticos del IECM (CODESI) señaló que, en la actualidad, 

de los quince, ocho sistemas se encuentran en estado de operación, ya que desde enero pasado y en meses 
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posteriores fueron puestos en marcha. Entre ellos se encuentran, el Sistema para el Reclutamiento y Designación 

de Personal Eventual que apoyará a los Órganos Desconcentrados (SISRE); el Sistema para el Registro e Insaculación 

de Personas con Perfil de Académico del Órgano Dictaminador de las Alcaldías (SIREOD); el Sistema Informático del 

Programa de Capacitación para la Integración de las Mesas Receptoras de Votación (SIPCECC); el Sistema para la 

Publicación del Calendario, Convocatorias y Actas de las Asambleas (SISECOAC); así como el Sistema de difusión de 

proyectos para la Consulta de Presupuesto Participativo (SIPROE). Hoja de Ruta (Sitio), Monitoreo Especial  

El Consejo General del IECM conoció el Informe Final de la Comisión Provisional de Seguimiento para la Organización 

y Celebración de los Foros de Debates para el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, 

en el cual se destacó que se llevaron a cabo 74% de los encuentros programados, con la participación de 195 

personas candidatas. El informe, que se presentó en la sexta sesión ordinaria del Proceso Electoral Local 

Extraordinario 2024-2025, señala que la organización de los foros constituyó un desafío sin precedentes para el 

IECM debido al reducido tiempo para la planeación y la alta exigencia técnica que se requirió. Hoja de Ruta (Sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aplicó un procedimiento especial sancionador luego de que 

presuntos servidores públicos de la Secretaría de Bienestar Igualdad Social (Sebien) fueron denunciados por repartir 

acordeones de candidatos de la elección judicial. El ciudadano Mario di Constanzo Armenta aseguró que cuatro días 

antes de la jornada electoral, todos los inquilinos del edificio en el que vive recibieron la visita de funcionarios de 

esta dependencia, conocidos como Servidores de la Ciudad. En otro expediente, el IECM aplicó la misma 

amonestación en contra de candidatos y de funcionarios que fueron acusados de repartir acordeones en la Alcaldía 

Álvaro Obregón. Reforma 

Después de 15 años de su implementación en la Ciudad de México, al proceso y ejecución del Presupuesto 

Participativo es necesario hacerle una serie de reformas y cambios para que sea más eficaz, más útil para todos los 

capitalinos porque ahora está reproduciendo desigualdades, plantea Benjamín Méndez Bahena, investigador del 

Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales del IPN. El también coordinador del libro 

"Problemas y propuestas para mejorar el Presupuesto Participativo en la Ciudad de México" propone que lo primero 

que se tiene que hacer en el caso de la capital del país es sacar al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 

del proceso de organización y que esa función se traslade al Gobierno capitalino y a las alcaldías. "Porque el 

presupuesto participativo es un asunto de gobierno que no está siendo atendido centralmente por el gobierno, 

como ocurre en otros países". El Independiente 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

El Tribunal Electoral ha recibido 490 impugnaciones de la elección del Poder Judicial, del pasado de junio, de las 

cuales ha desechado 178, es decir, el 36 por ciento, La mayoría de los desechamientos, 93, se debe a que 

impugnaron un acto sin que el Instituto Nacional Electoral (INE) hubiera resuelto en definitiva. Reforma 

Jueces, Magistrados integrantes de organizaciones civiles marcharon ayer por Paseo de la Reforma para exigir al 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la nulidad de la elección judicial. Al llegar al 

Monumento a la Revolución, la Jueza Juana Fuentes Velázquez, quien encabeza la Asociación Nacional de 

Magistrados de Circuito Jueces de Distrito, arremetió en contra de la reforma al Poder Judicial, a la que calificó 
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como un "golpe de Estado constitucional" una "imposición autoritaria" que pone en riesgo el Estado de derecho en 

México. Reforma 

REFORMA ELECTORAL 

Rumbo Político publica: En fechas recientes, la presidenta Claudia Sheinbaum ha comentado sobre la posibilidad de 

una reforma electoral. Aunque aún no existe un proyecto legislativo formal, ya se han trazado los ejes 

fundamentales que guiarían la reforma. El objetivo será el reducir el gasto excesivo y acercar el sistema político a la 

ciudadanía. Se trata de una nueva oportunidad para corregir un modelo que ha acumulado vicios, privilegios y 

desconexión social. El Heraldo de México 

Trascendió publica: Que, si bien la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados enlistó la reforma electoral entre 

sus prioridades para el próximo periodo ordinario, ni siquiera su líder, Ricardo Monreal, conoce por ahora algún 

"borrador" de la iniciativa. Será hasta septiembre cuando los legisladores guindas y sus aliados reciban la instrucción 

de aprobar la eventual desaparición del INE, la eliminación de plurinominales y el recorte al financiamiento de los 

partidos, a menos, claro, que ocurra un milagro. Milenio Diario 

INE 

Una vez que concluyó la elección del Poder Judicial, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, alista cambios en 

direcciones clave, como la de Administración y Organización. Fuentes del organismo informaron que la semana 

pasada la Presidencia solicitó la renuncia Miguel Angel Patiño, director ejecutivo de Organización, quien llevó mano 

en la realización de la elección del 2024 la renovación del Poder Judicial. El funcionario ha desempeñado diversos 

cargos en el Instituto desde hace 25 años. Reforma, Basta 

Tolvanera publica: Siempre ha existido un espionaje paralelo al del Estado. Lo usan mercenarios y lo venden como 

chantaje. A Lorenzo Córdova, cuando era presidente del INE, un grupo privado le interceptó una llamada telefónica 

donde hacía mofa de un dirigente indígena. (Esa escucha ilegal ahora ha sido consagrada como hecho histórico en 

los libros de texto de la SEP). Reforma 

El Asalto a la Razón publica: José Woldenberg, el histórico primer presidente consejero ciudadano del IFE-hoy INE, 

autónomo desde 1996, recordó la semana pasada la canallesca inclusión de uno de sus más prestigiados sucesores, 

Lorenzo Córdova Vianello, en el libro de texto gratuito del obradorato para sexto grado Proyectos Comunitarios, 

donde se le presenta como discriminador de indígenas. Milenio Diario 

Sobremesa publica: López-Gatell y Ferrer deberían estar ante un tribunal, y no a las puertas del exilio dorado, 

patrocinado con recursos públicos: las representaciones mexicanas ante la OMS (en Ginebra) y la UNESCO (en París). 

En la '4T' vale la lealtad sobre los resultados, aunque estos causen muerte y zozobra de miles de mexicanos, total, 

esos no votan y teniendo a Guadalupe Taddei (INE) y Mónica Soto (TEPJF), lo demás es lo de menos. Ni qué decir 

de que es literalmente una patada de mula de la '4T' contra los deudos de los fallecidos por Covid y de quienes se 

quedaron sin Seguro Popular. Ah, pero para la '4T' son primero los pobres, sí, ajá. El Financiero 
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Indicador Político publica: Lorenzo Córdova Vianello está presuroso por cobrar favores políticos que hizo a partidos 

e instituciones y personas como presidente del Instituto Nacional Electoral y está en una carrera contra el tiempo 

para limpiar la referencia en los Libros de Texto Gratuito a un incidente probado de racismo brutal en 2015. Hasta 

ahora se han detectado cuando menos tres movimientos estratégicos de Córdova:  1.- Cobrarle el favor a la ministra 

presidenta de Corte, Norma Piña Hernández, por el asesoramiento político que le dio Córdova durante la batalla 

contra la reforma judicial de López Obrador, aunque fueron consejos políticos ineficaces, torpes y caros. Córdova 

quiere que Piña otorgue amparo contra su referencia en los Libros de Texto. 2.- Borrar de los libros de texto la 

referencia a su acto probado de racismo porque no quiere llegar a la candidatura presidencial opositora de 2030 

como un personaje negativo en la historia de México, al nivel casi de Porfirio Díaz, Antonio López de Santa Anna y 

algunos otros. El Independiente 

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES 

#TodosSomosMéxico publica: La reciente celebración del primer voto de las mujeres en elecciones federales, lo que 

sucedió el 3 de julio de 1955, es ocasión propicia para repasar cómo ha evolucionado la participación de las mujeres 

en altas responsabilidades de gobierno en el mundo y particularmente en Latinoamérica. Desde esa fecha hasta el 

momento en que Claudia Sheinbaum, en su calidad de presidenta de México, celebró el acontecimiento, pasaron 

70 años. Siete décadas desde el primer voto de una mujer hasta la primera mujer Presidenta. El Heraldo de México 

CONGRESO LOCAL 

Diputados de Morena en el Congreso capitalino alistan una serie de diálogos en las 16 alcaldías para atender la 

problemática de la gentrificación en coordinación con la ciudadanía las organizaciones, informó el vocero de la 

bancada, Paulo García. El legislador explicó que de esta manera, se busca crear espacios abiertos de escuchar 

organizaciones, académicos y sector empresarial, para enfrentar este fenómeno que altera la vida en varias colonias 

de la capital del país. 24 Horas 

Los capitalinos deben proteger el suelo de conservación, en beneficio de las actuales y futuras generaciones, así 

como denunciar las invasiones y a los vendedores de predios de este tipo de área, pidió la coordinadora de los 

diputados morenistas en el Congreso capitalino, Xóchitl Bravo. La coordinadora elogió la defensa del suelo verde 

por parte del Gobierno capitalino, pues habrá "cero crecimiento" de la mancha urbana en las zonas ecológicas, al 

frenar las invasiones e impedir nuevos asentamientos irregulares. 24 Horas 

Desde el Congreso local se mira al retraso de tres años de la entrada en vigor del Plan General de Desarrollo y el 

Programa General de Ordenamiento Territorial como una causa de la expansión de la mancha urbana. El 

coordinador de bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso de la Ciudad de México (CDMX), Royfid 

Torres, señaló a este diario que una de las principales causas de la proliferación de viviendas irregulares en la capital 

tiene que ver con la falta de planeación urbana. Reporte Índigo 

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México realizará una serie de mesas de diálogo 

en cada alcaldía para definir una ruta que combata el crecimiento de la gentrificación en la capital. En conferencia 

de prensa, el diputado Paulo Emilio García, vocero de la bancada guinda, convocó a movimientos y colectivos como 
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el Frente Antigentrificación MX o el Frente Nacional Contra la Gentrificación así como a empresarios, solicitantes 

de vivienda, personas migrantes y la ciudadanía en general a sumarse a los diálogos, cuyo formato se dará a conocer 

en los próximos días. Eje Central, Ovaciones 

Durante este año el gobierno de Mauricio Tabe en la alcaldía Miguel Hidalgo, encargó los trabajos correspondientes 

a podas y mantenimiento al arbolado de la demarcación a una empresa particular por un monto de hasta 15 

millones de pesos, sin embargo, de acuerdo con las solicitudes correspondientes, la firma adjudicada mantiene un 

bajo nivel de atención a la ciudadanía. En el primer trienio de Tabe Echartea en la alcaldía Miguel Hidalgo (2021-

2024), encargó los servicios de limpia a una empresa externa, por lo que diputados locales desde el Congreso de la 

Ciudad de México, llamaron a no privatizar estos servicios públicos, cuando existe el personal de limpia para cubrir 

estas tareas, y este año, el panista extendió la misma práctica a otras áreas como Parques y Jardines. Basta 

Sacapuntas publica: De no haber cambios de última hora, el Congreso de la Ciudad de México tendrá su periodo 

extraordinario el próximo 15 de agosto, donde posiblemente los legisladores locales saquen temas de importancia 

para la jefa de Gobierno, Clara Brugada, como la regulación de scooters y bicicletas eléctricas. El Heraldo de México 

CIUDAD DE MÉXICO 

A dos días de la marcha contra la gentrificación, que derivó en actos violentos en las colonias Roma, Juárez y 

Condesa, el Gobierno capitalino llamó a toda la ciudadanía a debatir de forma respetuosa e informada lo que implica 

el desarrollo de la gentrificación en la Ciudad y en el contexto internacional, como fenómeno urbano que restringe 

el derecho humano a la vivienda. El Universal 

Capital Político publica: En noviembre de 2022, Claudia Sheinbaum, entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de 

México, invitó a los ciudadanos del mundo a disfrutar del "turismo social". Sin embargo, la llegada de extranjeros, 

especialmente a las colonias Roma y Condesa, provocó un aumento en las rentas y la gentrificación, lo que llevó a 

Sheinbaum a prometer que no habría gentrificación ni aumento de precios. Hoy con Clarita Brugada, se insiste en 

que se debe frenar la gentrificación, pero no pasa de ahí. Excélsior 

NACIONAL 

Los programas de salud, IMSS Bienestar Salud Casa por Casa son la apuesta del gobierno federal para concretar el 

principio de que la población que no cuenta con seguridad social tenga acceso a la salud pública, afirmó la 

presidenta Claudia Sheinbaum. La titular del Ejecutivo inauguró el hospital materno-infantil en Coatzacoalcos, 

Veracruz. que operará el sistema IMSS-Bienestar, que atiende a la población que no está inscrita en el IMSS 

ordinario ni en el ISSSTE, que es más de la mitad de la población del país. Excélsior, El Heraldo de México 

El Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), obra inconclusa del sexenio de Enrique Peña Nieto, dejó un 

quebranto de más de 10 mil millones de pesos que no fue solventado pero tampoco denunciado penalmente por 

la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En total, por los 168 expedientes derivados de 43 auditorías realizadas 

por la ASF entre 2017 y 2021, el proyecto que quedó a medias sobre el antiguo Lago de Texcoco representa, hasta 
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ahora, un presunto daño patrimonial de 10 mil 315 millones 169 mil 122.45 pesos, de acuerdo con los datos de la 

autoridad fiscalizadora. Milenio Diario 

A través del sistema digital Llave MX, los ciudadanos evitarán acudir a una ventanilla para realizar trámites del 

Gobierno, al hacerlos 100% en línea. En Veracruz, la toma de datos biométricos para la nueva CURP, ya arrancó en 

algunos municipios, recopilando huellas dactilares y la toma del iris. 24 Horas 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor publica: Anoche la selección de México derrotó a Estados Unidos en la final de la Copa Oro, con lo 

que se coronó bicampeón del torneo. Ya sabemos lo que eso significa: Donald Trump responderá con aranceles, un 

mensaje furibundo escrito con mayúsculas y tal vez una orden ejecutiva para que el VAR sea manejado por el ICE. 

Reforma 

Bajo Reserva destaca: El Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de Estados Unidos, encabezado por Kristi 

Noem, deja claro que tiene la mira puesta en México. La dependencia aprovechó las protestas contra la 

gentrificación ocurridas el viernes 4 de julio en la CDMX para promover y justificar su política de autodeportación. 

Nos hacen ver que algunos sectores violentos y radicales en México podrían desvirtuar el debate de un tema 

complejo como el de la gentrificación, y hacerle el caldo gordo al gobierno de Trump. El Universal 

Sacapuntas refiere: Una vez más, el Gabinete de Seguridad federal, que coordina el secretario Omar García Harfuch, 

dio de qué hablar, pues ayer presentó la estrategia nacional contra la extorsión. Se basa en cinco ejes, que van de 

inteligencia, ayuda a víctimas e implementación de una campaña de prevención nacional que permita reducir al 

máximo este grave delito. Estuvo acompañado de los titulares de la Defensa, Ricardo Trevilla; de la Marina, 

Raymundo Morales; y de la FGR, Alejandro Gertz. El Heraldo de México 
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